

# Aznar exige a CiU que asuma su responsabilidad

El presidente no está dispuesto a asumir en solitario el coste social que va a suponer la aplicación del 'medicamentazo' para financiar la Sanidad

FRANCISCO CASTILLO  
Madrid

El presidente del Gobierno, José María Aznar, reconoció ayer que su gabinete ha optado decididamente por el 'medicamentazo' como fórmula para financiar la Sanidad y que no aplicará el 'copago', la otra fórmula barajada. Pero, al mismo tiempo, Aznar no está dispuesto a sobrellevar en solitario el coste social de la medida y exigió a sus socios de coalición, los nacionalistas de CiU, que aguanten su parte de responsabilidad.

Aznar, que descartó absolutamente la posibilidad de acudir a impuestos especiales para lograr los 165.000 millones que se necesitan para financiar la Sanidad, se mostró muy molesto con la acti-

**"Aquí hay sota, caballo y rey. Lo que no se puede decir es que quiero que me resuelvan el problema, pero no digo de dónde sacamos el dinero"**

tud de CiU en la rueda de Prensa que ofreció junto al primer ministro portugués, Antonio Guterres, tras finalizar la cumbre luso-española de Madrid.

Aznar exigió a los nacionalistas catalanes que se responsabilicen con ellos y no rechacen todas sus propuestas, máxime cuando no aportan soluciones para abordar el déficit de la sanidad pública.

El presidente español, pese a su evidente malestar, no quiso ensañarse de manera especial con esta actitud de sus aliados, un pacto con el que volvió a asegurar que se encontraba muy contento, pero sí se permitió recomendar a sus líderes que no estuvieran todo el día haciendo declaraciones contradictorias que llevaban a confundir a la gente. Aznar se refe-



MAL TRAGO El ministro de Sanidad, Romay Beccaría, durante una intervención reciente en el Congreso.

ría especialmente al presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, que el pasado sábado admitía por la mañana su parte de responsabilidad en el 'medicamentazo' y por la noche se retractaba, sin duda impulsado por el rechazo producido en el seno de sus propias filas a esta medida.

La advertencia de Aznar tuvo un reflejo inmediato en el Congreso de los Diputados, donde el portavoz de CiU, Joaquim Molins, se negó por tres veces a comentar las palabras de Aznar.

El presidente insistió en que esa riada de declaraciones puede llevar a que se produzcan "desorganizaciones", que en todo caso no serían achacables al Gobierno.

El presidente admitió que en estos momentos hacen falta 165.000 millones de pesetas adicionales para financiar la Sanidad, y que de algún sitio había que sacarlos. "Aquí hay sota, caballo y rey. Lo que no se puede decir es que quiero que me resuelvan el problema, pero lo que no quiero es decir de dónde hay que sacarlo".

Para Aznar existen únicamente dos vías para obtener parte de ese dinero: la exclusión de medicamentos de la Seguridad Social (lo que ha venido denominándose como 'medicamentazo') y que los pensionistas paguen parte del coste farmacéutico (copago). "Creemos que es mejor la lista de exclusión de medicamentos porque no me gustaría que para solucionar ese problema hubiese una parte de la población que tuviese que contribuir cuando tienen otras necesidades de carácter inmediato".

Según el Insalud, todos los médicos españoles conocen que los servicios de salud recomiendan que algunos medicamentos no se receten por su bajo valor terapéutico.

## El PSOE propone potenciar genéricos

El portavoz de Sanidad del Grupo Socialista, Juan José Laborda, apuntó como alternativa al 'medicamentazo' el fomento de la cultura de los medicamentos genéricos.

Madrid / D16.—Laborda afirmó, en rueda de prensa tras la aprobación por el Pleno del Senado del informe sobre ordenación del servicio farmacéutico, que los genéricos representan la opción menos impopular y más real para ahorrar en la factura sanitaria, aunque reconoció que no resuelve del todo el problema del gasto que tiene España.

Por ello, Laborda lamentó que el Pleno del Senado no aprobara ayer ninguno de los tres votos particulares presentados por el PSOE al informe del servicio farmacéutico, especialmente el referido al fomento de los genéricos. A su juicio, este Gobierno "está encadenado a los intereses farmacéuticos organizados industrialmente y eso le impide llegar a un debate real de los problemas sanitarios", dijo.

Asimismo, señaló que de haberse aprobado los votos particulares "el PSOE hubiera dado al Gobierno el respaldo para hacer un esfuerzo, ahorrar en gasto farmacéutico y potenciar la industria del medicamento genérico".

Por su parte, el portavoz del PSOE en la Comisión Especial que durante un año ha estado trabajando para elaborar el informe sobre el servicio farmacéutico, Arsenio Gilbert, señaló que, a su juicio, el "medicamentazo" es más una cortina de humo que una intención real, porque "el Gobierno lo que pretende es implantar el copago y el medicamentazo no es más que una forma para ver la contribución del ciudadano con el coste de medicamentos como un mal menor", dijo.

## La culpa la tienen los socialistas

Madrid / AGENCIAS.—El secretario general del Insalud, Alberto Núñez Feijóo, aseguró ayer que el denominado 'medicamentazo' es achacable a los anteriores gobiernos socialistas, porque con ellos "no ha habido una política farmacéutica" ni potenciación de los medicamentos genéricos.

Adujo Núñez que el 'medicamentazo' no es consecuencia de la situación financiera del último año, sino de los

problemas acumulados en la pasada década, durante la cual los socialistas perdieron la "oportunidad histórica" de poner orden en el gasto en medicamentos.

Destacó que mientras en otros países europeos los fármacos genéricos, más baratos, suponen el 20 por cien del total, en España representan sólo el 1 por cien. En su opinión, hay una diferencia entre el 'medicamentazo'

aplicado por el PSOE en 1993 y el actual, consistente en que el ahorro que se genere ahora se dedicará a inversiones sanitarias, mientras que el socialista pretendía cubrir el déficit público.

Según el Insalud, todos los médicos españoles conocen que los servicios de salud recomiendan que algunos medicamentos no se receten por su bajo valor terapéutico.